

### Mars bleu : le CHU de Nantes se mobilise pour le dépistage du cancer colorectal et développe les prises en charge avec des équipements de pointe et des techniques innovantes

A l'occasion de Mars bleu, mois de promotion du dépistage du cancer colorectal qui touche chaque année plus de 43 000 personnes, le CHU de Nantes investit pour mieux dépister le cancer colorectal et améliorer sa prise en charge.

**Un développement de l'endoscopie digestive au CHU grâce à des équipements de pointe**  
L'endoscopie digestive permet l'exploration visuelle du tube digestif et le traitement, dans le même temps, de certaines lésions comme les polypes et quelques cancers superficiels. Au CHU, **plus de 9 000 gestes sont réalisés par an.**

Depuis quatre ans, le CHU remplace progressivement ses endoscopes par des appareils de dernière génération qui permettent de détecter des polypes d'un ou de deux millimètres seulement. L'enjeu est d'élargir l'accès au dépistage et, ainsi, de **mieux prévenir le cancer colorectal, troisième cancer le plus fréquent en France.** En 2024, le CHU fera l'acquisition d'un **logiciel d'intelligence artificielle de traitement d'image.** En analysant en direct les images, en même temps que le praticien, ce logiciel aidera à augmenter le taux de détection des polypes adénomateux qui sont des lésions pré-cancéreuses. **Une filière rapide** pour garantir, en cas de test positif, une consultation avec un médecin hépatogastroentérologue dans les plus brefs délais – sous 15 jours – et une coloscopie rapide – 4 semaines – a également été mise en place au CHU de Nantes.



L'équipe d'endoscopie digestive

### Deux événements organisés en faveur de la prévention

#### Un événement grand public – le mardi 12 mars 2024

Situé dans le hall de l'Hôtel-Dieu de 10h à 16h, dans la rotonde pour des animations dédiées au grand public (quizz, démonstrations et projections).

#### Un événement pour les professionnels – le mardi 19 mars 2024

Situé au self d'Hôtel-Dieu de 11h30 à 14h en présence de la MNH, d'animateurs médicaux et de l'ERI (espace de rencontre et d'information).

« Depuis deux ans, le développement de techniques mini invasives sous endoscopie et echo-endoscopie permet au service de repousser encore plus loin les limites. En compléments des techniques chirurgicales, nous pouvons désormais réaliser des gestes thérapeutiques au cours d'endoscopies interventionnelles : des drainages extra anatomiques (comme la dérivation des voies biliaires ou de l'estomac), des explorations et drainages des voies biliaires ou pancréatiques, ou encore l'ablation de polypes de grande taille. **Notre but, c'est d'être à la pointe des dernières techniques innovantes pour pouvoir les proposer aux patients.** »

Dr Isabelle Archambeaud, responsable de l'endoscopie digestive au CHU de Nantes.

**A propos du CHU** : Au cœur de la Métropole Nantaise, le CHU de Nantes compte près de 13 000 collaborateurs qui contribuent au rayonnement des valeurs du service public hospitalier : égalité, continuité, neutralité et adaptabilité. Avec ses neuf établissements, le CHU de Nantes constitue un pôle d'excellence, de recours et de référence aux plans régional et interrégional tout en délivrant des soins courants et de proximité aux 800 000 habitants de la métropole Nantes/Saint-Nazaire. Situé sur la rive sud de la Loire, un nouvel hôpital verra le jour en 2027. Plus grand projet hospitalier actuellement conduit en France, il sera le socle du futur quartier de la santé, un projet de dimension européenne. Avec 1 417 lits et 296\* places ainsi qu'une augmentation de lits en soins critiques (10%), le nouvel hôpital proposera 64% de séjours en ambulatoire dans un environnement plus moderne, connecté, écologique et confortable, tant pour les patients que les professionnels.

\*activités de court séjour réparties sur les sites Ile de Nantes et Hôpital Nord Laennec

## Contact Presse

Zakaria Gambert

[zakaria.gambert@chu-nantes.fr](mailto:zakaria.gambert@chu-nantes.fr)

07 77 25 95 47